

Fonds des plaques de verre

Niveau de description

Fonds

Présentation du contenu

Fonds non classé.

La plupart des plaques de verre que nous possédons sont conservées dans leurs boîtes d'origine (bois, carton ou papier cristal). Elles représentent des Frères de l'Institut ou des établissements ayant appartenu à la Congrégation.

Les photographies sur plaques de verre sont des images négatives ou positives qui ont comme support le verre. La majeure partie des plaques conservée aux Archives lasalliennes a été obtenue par les procédés gélatino-argentiques utilisés depuis 1878. Cette technique permet de conserver les plaques pendant de longues périodes, ce qui a facilité leur large diffusion. Ainsi, ces photographies comportent un côté verre (le support) et un côté émulsionné (la couche sensible au gélatino-bromure d'argent). Les plaques de verre de l'établissement de Dreux ont déjà fait l'objet d'un récolement et ont été numérisées en février 2009. Sur l'ensemble des plaques actuellement recensées, seules quelques-unes sont inexploitable. Le fonds s'enrichit au fur et à mesure des nouveaux travaux de classement que le Service entreprend.

Dates extrêmes

XIX^e et XX^e siècles

Importance matérielle

509 plaques de verre sont à ce jour répertoriées. Il en reste dans des fonds non classés.

Modalité et date d'entrée

Versements

Conditions d'accès

Non communicable

Instrument de recherche

Fonds non classé

Auteur et date de la description

Fanny GRAND, 10 janvier 2013